

Empresario Miguel Torres recibirá Medalla al Mérito abate Molina



■ Máxima distinción es otorgada por la Universidad de Talca, en virtud del “aporte que ha hecho al posicionamiento de la región como una zona vitivinícola de nivel internacional”, según se establece en el acuerdo de la Junta Directiva.

En una ceremonia que tendrá lugar el miércoles 23 de noviembre, nuestra casa de estudios superiores hará entrega de la Medalla al Mérito abate "Juan Ignacio Molina" al empresario Miguel Torres.

Este reconocimiento público fue acordado por la Junta Directiva, y tiene por propósito destacar su trayectoria empresarial, y sus aportes a la industria vitivinícola de esta zona.

El empresario asistirá personalmente al acto en su honor, que está programado para las 11.45 horas, en el Salón de Honor Diego Portales, en el Campus Talca. *Pág. 5*

Destacados

Formalizan creación de nuevo Campus Colchagua

En el marco de un Consejo Académico Ampliado, el próximo martes 29 de noviembre, a las 12:00 horas, se realizará la ceremonia de firma del documento que formaliza la creación del Instituto Tecnológico Campus Colchagua, dependiente de la Universidad de Talca. Al acto asistirá el empresario Carlos Cardoen, presidente de la Fundación que lleva su nombre.

Pág. 5

U. de Talca entrega títulos a ingenieros agrónomos y comerciales

Un total de 239 jóvenes recibieron esta semana sus títulos profesionales de ingenieros comerciales e ingenieros agrónomos, carreras que imparten las Facultades de Ciencias Empresariales y Ciencias Agrarias, respectivamente.

A ellos se suman 9 graduados del programa Magíster en Horticultura.

Pág. 8

Comienza Programa de Desarrollo de Recursos Humanos

A las 17.30 horas de hoy viernes, en el Salón Diego Portales, se realizará el lanzamiento del Programa de Desarrollo de Recursos Humanos de nuestra Universidad, orientado a fortalecer el capital humano, el entorno laboral y los valores orientadores de la organización.

Pág. 8

Columna

Cuarta Jornada de Investigación y Asistencia Técnica

Iniciar una publicación periódica o una serie de eventos científicos no es tan difícil, lo difícil es que se mantengan en el tiempo. El 16 de diciembre próximo realizaremos, junto a los académicos y alumnos de postgrado de nuestra Universidad, la Cuarta Jornada de Investigación y Asistencia Técnica. En esta oportunidad, se desarrollará además la Primera Jornada Regional de Ciencia y Tecnología, que cuenta con el patrocinio de la Intendencia Regional y del Consejo Regional de Ciencia y Tecnología (CORECYT). Hemos hecho extensiva la invitación a profesores de la Universidad Católica del Maule, investigadores del Instituto Nacional de Investigación Agraria (INIA) Regional y a las diferentes Secretarías Regionales Ministeriales.

En las tres jornadas anteriores hemos tenido la oportunidad de contar con destacados investigadores, como por ejemplo los premios nacionales, Dr. Ramón Latorre (2^{da} Jornada) y Dr. Jorge Allende (3^{da} Jornada), destacados ejecutivos de CONICYT, el Sr. Patricio Velasco, director ejecutivo de FONDECYT, el Dr. Roberto Hojman, director ejecutivo del Programa Bicentenario de Ciencia y Tecnología (PBCT) y la Sra. Ivón Palma, directora del Departamento de Operaciones de FONDEF.

Por otra parte, académicos de nuestra universidad han tenido activa participación en mesas re-



Prof. Dr. Iván Palomo
Director
Dirección de Investigación y
Asistencia Técnica
Universidad de Talca

dondas sobre Programas de Investigación y Centros Tecnológicos, entre otros temas.

En esta ocasión, contaremos con la presencia de dos premios nacionales, Dr. Juan Asenjo y Dr. Pedro Labarca, y el Director ejecutivo de FONDEF, Sr. Jorge Yutronic. Al igual que en las versiones anteriores, se presentarán trabajos de investigación en forma de paneles (*posters*) y dos de ellos, calificados como los mejores trabajos por la Comisión Asesora de Investigación, en presentación oral.

El propósito de la Cuarta Jornada, al igual que las anteriores es servir como una acción, entre otras, como un estímulo a la investigación entre los académicos de la Universidad. Los resultados de las acciones realizadas, si no suficientemente satisfactorios, son alentadores; a modo de ejemplo, si comparamos el año 2000 con el año 2004 ó 2005, según se indica, se observa un significativo aumento en los indicadores que se muestran a continuación:

- Proyectos FONDECYT en ejecución: 14 v/s 28 (2005).
- Publicaciones ISI: 19 v/s 52 (al 11 de noviembre 2005).
- Publicaciones SciELO: 4 v/s 30 (2004).

Por otro lado, las Jornadas de Investigación tienen como objetivo que los investigadores de diferentes unidades conozcan los temas en que otros investigadores de la propia Universidad están trabajando, de tal forma que se puedan favorecer investigaciones interdisciplinarias.

El propósito de abrir este evento científico a la comunidad científica regional es impulsar la actividad, convencidos que el desarrollo regional pasa, en parte importante, por el mejoramiento de la ciencia, tecnología e innovación en la Región.

Finalmente invito los académicos de nuestra Universidad e investigadores de otras instituciones regionales a que participen en la 4^a Jornada de Investigación y Asistencia Técnica, y 1^{ra} Jornada Regional de Ciencia y Tecnología que realizaremos el 16 de diciembre en el Salón Diego Portales (conferencias) y el Centro de Extensión Prof. Carlos Hojas (paneles).

Los interesados pueden solicitar más información al teléfono 71-200484 (llamado interno: 2484) o al e-mail diat@utalca.cl. También encontrarán información en el sitio web <http://sgi.utalca.cl>

Académico realiza pasantía en Italia

El profesor Dr. Arcadio Cerda viajará a Trieste, Italia, a realizar una pasantía de investigación en su calidad de Senior Associate Researchers, la que se extenderá desde el 23 de noviembre hasta el 22 de diciembre de este año.

Dicha pasantía se enmarca dentro del programa denominado, The Ecological and Environmental Economics - EEE Programme.

Junto con lo anterior, el académico, además, participará como conferenciante en una serie de workshop y seminarios, donde han intervenido destacados economistas como Robert Solow (Premio Nobel de Economía), Partha Dasgupta (University of Cambridge), y Karl-Goran Maler (Beijer Institute).

Proyecto de Investigación



Como una etapa previa de lo que será el Programa Taller del proyecto "Integración del conocimiento de modelación computacional con la participación de la institucionalidad pública y privada", que se desarrollará este 22 y 23 de noviembre en el Centro de Eventos Paso Pehuenche, El profesor José Díaz, junto a investigadores alemanes que participan del proyecto, se reunieron junto a los representantes de diversas Juntas de Adelanto y Asociaciones de Canalistas, con el fin de adelantarles parte de la investigación, todo ello tras el objetivo de tener algún grado de reciprocidad y, de ese modo, poder avanzar de manera más expedita en la jornada de la próxima semana.

La reunión se efectuó en el Hotel Plaza de Talca, oportunidad donde pudieron conocer detalles del proyecto que, en definitiva, busca mejorar la utilización y sustentabilidad del recurso hídrico en la Región del Maule.

Agenda

MEDALLA ABATE MOLINA

Miércoles 23 de noviembre, 11.45 horas, Salón Diego Portales del Campus Talca. Ceremonia de entrega de la Medalla al Mérito abate "Juan Ignacio Molina" al empresario español Miguel Torres Riera.

CONFERENCIA

Viernes 18 de noviembre, 11.00 horas, auditorio Facultad de Ciencias Agrarias. Destacado físico nuclear Jorge Fernández Niello, dictará conferencia "Radiaciones Ionizantes en el Medioambiente".

TITULACION CONTADOR PUBLICO AUDITOR

Sábado 19 de noviembre, a las 12.00 horas. Ceremonia de graduación de la carrera de Contador Público Auditor. Salón de Honor abate "Juan Ignacio Molina", Casa Central.

CHARLA SOBRE DON QUIJOTE EN CURICÓ

Miércoles 23 de noviembre, 20.00 horas en el Centro de Extensión Curicó. Charla denominada "El Quijote espejo de una vida, cátedra de psicología, cumbre del idioma", dictada por

el profesor Ernesto Livacic Gazzano. Organiza la Universidad de Talca y Universidad de Los Lagos. Merced 437, Curicó.

RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL

Viernes 25 de noviembre, 9.00 horas. Universidad de Talca organiza el Seminario "Responsabilidad Social Empresarial: Desafíos y Oportunidades para las empresas de la Séptima Región". Salón Diego Portales, Campus Talca.

MÚSICA Y DANZA DE DOS SIGLOS

Viernes 25 de noviembre, 21.00 horas en el Centro de Extensión Curicó. Muestra artística "El Sarao del 900, Música y Danza de dos siglos", interpretada por el Grupo Folclórico Hueñey Mapu. Merced 437, Curicó.

CAMPUS COLCHAGUA

Martes 29 de noviembre, 12.00 horas. En el marco de un consejo académico ampliado se realizará la ceremonia de firma del documento que formaliza la creación del Instituto Tecnológico de

Colchagua, dependiente de la Universidad de Talca. Al acto asistirá el empresario Carlos Cardoen, presidente de la Fundación que lleva su nombre.

EXPOSICIÓN "DIBUJOS Y PINTURAS"

Hasta el 30 de noviembre, se exhibirá la muestra de la artista María Teresa Covarrubias denominada "Dibujos y Pintura". Centro de Extensión Curicó de la Universidad de Talca. Merced 437.

SEMANARIO
UNIVERSIDAD de TALCA

Representante Legal:
Prof. Dr. Álvaro Rojas Marín
Rector de la Universidad de Talca.

Vicerrector de Extensión y
Comunicaciones:
Dr. Pedro E. Zamorano Pérez

Dirección de Comunicaciones y Marketing:
Macarena Denev Pineda

Editor:
Edgardo A. Castro Vega

Periodistas
Sergio Torres Pérez
Claudio Sallorenzo Ortiz
Andrea Montoya Macías
Fotografías:
Alejandro Aravena Muñoz
Francisco Stecher Ruiz

Dirección:
2 norte 685 - Teléfono 200160-200105
Talca, Chile/ Publicación de la
Universidad de Talca/ Edición de 800
ejemplares /Correo electrónico
prensa@utalca.cl

Impresión:
Impresora La Discusión S.A. - Chillán.

UNIVERSIDAD DE TALCA FIRMÓ CONVENIO

Alumnos de Derecho realizarán prácticas profesionales en Corte de Apelaciones

Un convenio destinado a brindar práctica profesional a los estudiantes de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, firmaron este lunes 14 de noviembre, la Universidad de Talca y la Ilustrísima Corte de Apelaciones de esta ciudad.

El acuerdo establece que los estudiantes de quinto año de la carrera de Derecho podrán realizar sus respectivas prácticas profesionales de manera gratuita en la Corte de Apelaciones de Talca o en Tribunales que estén bajo de su

dependencia.

“La posibilidad que nuestros alumnos puedan involucrarse en algunas de las múltiples tareas que efectúan los Tribunales de Justicia, en particular la Corte de Apelaciones, les permitirá un primer acercamiento a las prácticas profesionales, lo que es un privilegio para los estudiantes”, dijo la decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Talca, abogada Irene Rojas Miño.

El presidente de la Corte de

Apelaciones de Talca, Víctor Stenger Larenas, destacó, en tanto, que el compromiso constituye una perfecta ecuación de universidad y magistratura. “La Corte de Apelaciones de Talca, en esta ocasión participa con generosidad en la firma de este convenio. En tal sentido, ministros, jueces, secretarios y todo funcionario judicial estarán prontos a entregar sus conocimientos. Sabemos que el paso de estos estudiantes de Derecho por los Tribunales de Justicia de la jurisdicción de esta Corte de Apelaciones constituirá un significativo aporte a los futuros abogados de esta Universidad”, agregó.



Instantes en que el rector Dr. Álvaro Rojas Marín y el presidente de la Corte de Apelaciones, Víctor Stenger Larenas firman el convenio de colaboración entre ambas instituciones

dicción de esta Corte de Apelaciones constituirá un significativo aporte a los futuros abogados de esta Universidad”, agregó.

El acuerdo, rubricado en la Sala de Consejo, Casa Central de la corporación, tiene carácter de indefinido.

NOVENTA NUEVOS PROFESIONALES

Emotiva graduación de nuevos ingenieros agrónomos

“Hoy más que nunca, los nuevos ingenieros agrónomos deben enfrentar grandes desafíos, pues en Chile está emergiendo una nueva agricultura. Esta agricultura emergente es parte de la economía y de la sociedad del conocimiento y, por lo tanto, valora la gestión, la tecnología de información y la calidad”. Con estas palabras, el decano de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad de Talca, Dr. Samuel Ortega, dio inicio a la ceremonia de graduación de la Es-



Carlos Poblete Echeverría recibió el premio Francisco Antonio Encina, como el mejor graduado de su promoción.

cuela de Agronomía que se efectuó el viernes 11 de noviembre en

el Salón Abate Molina, Casa Central, oportunidad en que hizo hincapié, tanto en la certificación de acreditación, como en los altos estándares de calidad de la Escuela, lo que los habilita cabalmente, dijo, para un tránsito expedito y fecundo en su quehacer cotidiano y enfrentar de mejor forma los cambios que se aproximan en el futuro.

Noventa fueron los profesionales que se sumaron a otros nueve graduados de Magíster en Horticultura que recibieron



Los nuevos graduados del Magíster en Horticultura, Palmenia Lepe y Esteban Basoalto, junto al profesor Mauricio Lolás (al centro).

sus grados académicos de manos de sus respectivos profesores, ante un auditorio repleto de asistentes, entre los que se contaba a familiares, amigos y académicos.

En la ocasión fue entregado el premio “Francisco Antonio Encina”, que cada año otorga la Universidad de Talca al mejor graduado de la carrera, al alumno Carlos Poblete Echeverría.

Taller promueve la creación de empresas biotecnológicas

Con participantes venidos desde Santiago a Temuco se dio inicio el lunes 14 de noviembre, en el Salón Diego Portales del Campus Lircay de la Universidad de Talca, al Taller Internacional “Biotecnología, desarrollo de empresas y nuevos productos”, organizado por el Instituto de Biología Vegetal y Biotecnología de esta casa de estudios superiores.

El programa, que se desarrollará hasta hoy viernes, y que tendrá como escenario también, al Centro de Conferencias Paso Pehuenche, tiene el propósito de actualizar conceptos y experiencias en el desarrollo de empresas

biotecnológicas, desarrollar competencias directivas y de liderazgo en gestión de innovaciones tecnológicas en investigadores y profesionales y entregar herramientas que sirvan para generar habilidades de negociación y toma de decisiones estratégicas.

Dirigido a profesionales que se desempeñan en el ámbito de la biotecnología, del mundo de los negocios, de la agricultura, del derecho, entre otros, el taller fue inaugurado por el rector, Dr. Álvaro Rojas Marín, quien dijo que a medida que el país se abrió a la exportación de algunos productos, los privados y también el

sector público viajan al extranjero, adoptando y adaptando tecnologías sobre la base de emular experiencias de otros países. “Lo que corresponde ahora es desarrollar tecnologías, innovar y avanzar para poder mantener la competitividad en la industria chilena. Si no hacemos un desarrollo biotecnológico rápido, constante, significativo, cualitativo y de liderazgo mundial, otros países que también están en el negocio y en el mismo nicho que Chile, van a ir haciendo avances y reemplazando lenta y progresivamente los mercados internacionales de nuestro país”, apuntó.

Consultado el académico del Instituto de Biología Vegetal y Biotecnología, y coordinador del taller, Raúl Herrera, sobre la importancia de acercar la biotecnología a materias económicas y productivas, señaló que la especialidad no deber ser mirada únicamente desde la biología y bioquímica, sino que también a la ingeniería comercial y civil, entre otros rubros con la finalidad de poder desarrollar nuevas y buenas biotecnologías. “Estos profesionales nos hablan muy bien del mercado y de cómo hacer un producto atractivo. En este sentido, podríamos pensar

que al aislar un compuesto químico no es suficiente para tener éxito en el mercado. Entonces, si no tenemos un buen publicista probablemente no vamos a ser capaces de penetrar con ese producto. Con esto quiero decir que se requiere de distintos profesionales si queremos buscar buenos productos y que estos sean atractivos para las personas”, destacó.

El taller internacional, finalizará el viernes en el Salón Diego Portales, con la presentación y evaluación de proyectos y la entrega de premios por parte del jurado examinador.

Niños de Orquesta Infantil y Juvenil de Curicó recibieron instrumentos

Una verdad fiesta se vivió el martes en Curicó, cuando cerca de 40 niños de escuelas municipalizadas y que participan en la recién formada Orquesta Infantil y Juvenil de esta ciudad, recibieron sus instrumentos musicales de manos de autoridades universitarias y comunales.

Los instrumentos fueron adquiridos por la Orquesta a través de un proyecto de 5 millones y medio de pesos otorgados por la Fundación de Orquestas de Chile, y entregados a las familias con el compromiso de mantenerlos en buenas condiciones.

Los pequeños y sus padres se

mostraron felices de dar un nuevo paso en esta agrupación, que funciona desde hace algunos meses en el Centro de Extensión Curicó de la Universidad de Talca y que cuenta con el patrocinio del Municipio de esta ciudad y de la propia Universidad.

El director de la Orquesta Juvenil de la Universidad de Talca, Américo Giusti, quien asistió a la ceremonia además como parte de la Fundación de Orquestas Infantiles y Juveniles de Chile, destacó la importancia que tiene para una ciudad como Curicó el hecho de contar con una agrupación musical integrada por pequeños y que

cuenta con el apoyo de diversos organismos.

En tanto, el alcalde de Curicó, Celso Morales, llamó a los papás de los menores a apoyarlos en este camino musical que inician, entregándoles las condiciones necesarias al interior de las familias para su desarrollo integral.

Con esta ceremonia se dio inicio a una nueva etapa en la enseñanza de los pequeños, quienes desde esta semana cuentan con sus propios violines, violas y violonchelos.

Cabe señalar que además de estos menores de escuelas municipalizadas, se suman al grupo



Los niños de escuelas municipalizadas de Curicó exhiben orgullosos los instrumentos musicales.

pequeños de colegios subvencionados y particulares, quienes no recibirán una beca completa, pero que de acuerdo a lo señalado por la directora de la Escuela de Músi-

ca de la Universidad de Talca, Mirta Bustamante, se analizará su situación socioeconómica para que también accedan a algún tipo de apoyo.

Servicio de Salud informa sobre beneficios para los estudiantes

Preocupada por una disminución en el número de atenciones en el Servicio de Salud del Campus Curicó se encuentra la Vicerrectoría de Asuntos Estudiantiles, quienes detectaron esta baja en las áreas de medicina, psicología y atención dental, en relación a años anteriores.

Debido a esto, el vicerrector de Asuntos Estudiantiles, Dr. Mauricio Ponce, y la encargada del Servicio de Salud, Gaby Torres, se reunieron con el Pleno de Presidentes del Campus Curicó, para definir como abordar el tema e informar a los alumnos sobre los beneficios que existen.

En este sentido, el vicerrector

Ponce, señaló que “existía un desconocimiento de parte de los estudiantes de los beneficios a los que pueden acceder en el servicio de salud, a pesar de que esta información aparece en la agenda cada año. Existen garantías a las que los alumnos tienen acceso como son pagos subsidiados y para muchos de ellos gratuidad en la atención”.

En este mismo tema, el presidente de la Federación de Estudiantes del Campus Curicó (FE-DEUT Curicó), Marcelo Aliaga, señaló que los dirigentes estudiantiles se comprometieron a dar a conocer la información de los beneficios a través de Internet, mientras que el Servicio de Salud

colocará la información en afiches del Campus.

Entre los beneficios que se cuentan para los estudiantes de toda la Universidad son que, los usuarios de FONASA pueden atenderse sin costo, presentando la credencial de este organismo. Lo mismo ocurre con los alumnos que tienen más de un 85 por ciento de crédito del fondo solidario. Además de la atención propia del Servicio, todos los estudiantes pueden acceder, si lo requieren, a ser atendidos por especialistas de acuerdo a los convenios con que cuenta la Universidad.

La autoridad destacó, además,



Autoridades se reunieron con dirigentes estudiantiles del Campus Curicó para informarles sobre los beneficios a los que pueden acceder a través del Servicio de Salud.

que el Servicio de Salud trabaja en conjunto con el Bienestar Estudiantil, operando una serie de asistencias eventuales, como préstamos y ayudas en dinero para cuando los estudiantes requieran atenciones de especialidad o acceder a algunos exámenes, como también para comprar anteojos u otros artefactos necesarios para mejorar su salud.

En la reunión, la autoridad universitaria y los alumnos conversaron sobre otros temas de inte-

rés, como el mejoramiento en la infraestructura de las oficinas de Centro de Alumnos en el Campus Curicó, que de acuerdo a lo señalado por el presidente de la Fe-deut Curicó, se está implementando; además del cambio en el concesionario del casino de este Campus, el que entrará en proceso de licitación en las próximas semanas, teniendo los estudiantes, a través de sus dirigentes, derecho a participar en la determinación de la empresa elegida.

CIENCIA

Investigación estudia comportamiento de superconductores

En su segundo y último año se encuentra el proyecto denominado “Efectos de las corrientes de transporte sobre la magnetización en superconductores de alta temperatura crítica”, financiado por Fondecyt en casi 25 millones de pesos y que tiene como único investigador y responsable al académico de la Facultad de Ingeniería Dr. José Luis Giordano.

El proyecto se basa en el estudio de superconductores

cerámicos compuestos de itrio, bario y óxido de cobre, que a 182 grados bajo cero se transforman en conductores sin pérdidas de energía. Esto tiene una tremenda importancia tecnológica en las aplicaciones de altas corrientes, donde no es posible o poco práctico el uso de conductores convencionales, como el cobre.

Los superconductores se utilizan por ejemplo, en los sensores y en los generadores de campo de los equipos de resonancia magnética nuclear que se en-

cuentran en los hospitales, en los sistemas de levitación, guiado y propulsión de los trenes sin rieles (de China y Japón), y en los aceleradores de partículas que sirven para estudiar el núcleo atómico.

Específicamente, el proyecto del académico estudia el comportamiento de los superconductores tecnológicos bajo ciclos de corriente, para buscar un modelo que permita entender cómo compiten las propiedades de transporte con las magnéticas, y así

poder diseñar dispositivos superconductores más eficientemente. Algunas de las muestras superconductoras fueron fabricadas en la Facultad por el ingeniero Igor Ruiz-Tagle, que también colabora en la investigación.

De acuerdo al profesor Giordano, existe mucho trabajo por hacer, ya que aún hay muchos aspectos de los superconductores que no se comprenden completamente y que darían mayores posibilidades en el desarrollo de aplicaciones prácticas.

Durante el año pasado, el financiamiento entregado por el Fondecyt les permitió comprar equipamiento y materiales para desarrollar una parte de los experimentos del proyecto, además mantener una continua colaboración con profesionales del Centro Atómico de Bariloche en Argentina y de la Universidad de Zaragoza en España, quienes dictaron conferencias en la Universidad y conocieron en terreno las experiencias de los investigadores.

Universidad de Talca otorga Medalla al Mérito a empresario Miguel Torres

El destacado empresario español, Miguel Torres Riera, recibirá el próximo 23 de noviembre la Medalla al Mérito abate "Juan Ignacio Molina" que otorga la Universidad de Talca.

La distinción será entregada en una ceremonia solemne que tendrá lugar en el Salón de Honor Diego Portales, en el Campus Talca, el próximo 23 de noviembre, a las 11.45 horas.

El reconocimiento es otorgado a Torres Riera, en virtud de su "destacada trayectoria empresarial y el aporte que ha hecho al posicionamiento de la región como una zona vitivinícola de nivel internacional", según establece el acuerdo de la Junta Directiva de la Universidad de Talca, máxima instancia colegiada de esta casa de estudios superiores.

Miguel Torres nació en 1941 y dieciocho años más tarde ingresa a la Universidad de Dijón (Borgoña), donde se especializa en Enología y Viticultura. En 1962 se incorpora al negocio familiar, siendo en la actualidad presidente y consejero delegado de la Compañía. Su probada vocación de enólogo hace que se interese por todos los aspectos de la viticultura,

enriqueciendo su preparación profesional con viajes, estudios, lecturas que dieron fruto en 1977 a su primer libro "Viñas y Vinos", actualmente en su cuarta edición en castellano actualizada y revisada por Plaza y Janes en 1993 y publicada en sucesivas traducciones al catalán, francés, inglés, alemán, noruego, finlandés y japonés. A esta obra le sigue "Vino Español, un incierto futuro"; "Guía Folio de los Vinos de España" y "Els Vins del Panedès". Del mismo modo, ha dirigido para la Editorial Orbis la monumental "Enciclopedia del Vino", terminada a fines de 1988.

En 1996, el gobierno de Chile concede a Miguel Torres la orden Bernardo O'Higgins en el grado de Gran Oficial agradeciendo sus servicios para el logro de una mejor relación entre España y Chile, así como por su contribución al desarrollo vitivinícola de nuestro país. Más tarde, en 2002, la prestigiosa revista Decanter le otorga el galardón "Decanter Man of the Year 2002".

MEDALLA

La Medalla al Mérito abate "Juan Ignacio Molina" que le será entregada a Miguel Torres fue ins-

taurada por la Universidad de Talca en el año 1992, para condecorar a destacadas personalidades del ámbito nacional y/o extranjero, cuya contribución signifique un aporte desde ámbitos tan diversos como la ciencia, la historia, la literatura o el quehacer público.

Desde esa fecha, diversas personalidades han recibido la Medalla al Mérito, entre ellos, el cardenal Raúl Silva Henríquez, el escritor José Donoso, el poeta Nicanor Parra, el científico Hum-

berto Maturana, el presidente del País Vasco José Antonio Ardanza, el hombre público maulino Oscar Pinochet de la

Barra y el sacerdote jesuita Walter Hanisch, quienes fueron reconocidos con este tributo por su actuación en la vida pública.



En virtud de su destacada trayectoria empresarial y el aporte que ha hecho al posicionamiento de la región como una zona vitivinícola, el empresario Miguel Torres recibirá la Medalla al Mérito abate "Juan Ignacio Molina".

Formalizan creación de nuevo Campus Colchagua

En el marco de un consejo académico ampliado, el próximo martes 29 de noviembre, a las 12:00 horas, se realizará la ceremonia de firma del documento que formaliza la creación del Instituto Tecnológico Campus Colchagua, dependiente de la Universidad de Talca. Al acto asistirá el empresario Carlos Cardoen, presidente de la Fundación que lleva su nombre.

Cabe recordar que el empresario se comprometió a donar 3 hectáreas y las dependencias donde actualmente funciona el Centro de la Vitivinicultura, que opera bajo el alero de la Fundación Cardoen, con la finalidad de que la Universidad de Talca construya en Santa Cruz, Sexta Región, un Instituto Tecnológico que imparta carreras técnicas ligadas al rubro gastronómico, enológico y de turismo.

Para tal efecto, nuestra casa de estudios realizará una in-

versión de dos millones de dólares, en dos años, orientada a habilitar la infraestructura necesaria para que el nuevo Instituto comience a operar a principios de 2007.

Por otro lado, el empresario no se cerró a la posibilidad de, en un mediano plazo, ampliar la donación de terrenos, tema que queda sujeto a la evaluación de esta primera etapa del proyecto y su impacto en la zona y la comunidad.

"Como consideramos que esta es una asociación extremadamente positiva y estamos frente a una gran avidez de parte del estudiantado de la región por incorporarse a carreras técnicas, yo creo que esto está condenado al éxito", dijo el empresario.

Carlos Cardoen destacó las virtudes de la gestión que ha desarrollado la Universidad de Talca en los últimos años, tema que pesó fuertemente a la hora en que la

Fundación que preside decidiera establecer esta alianza estratégica.

"Yo creo que la Universidad de Talca es un ejemplo de eficiencia y de excelencia, y cuando un esfuerzo está coronado con la excelencia el éxito es una conclusión absolutamente natural. Creo que aquí se hacen bien las cosas, que hay dedicación y una manera sencilla, humilde y excelente de hacer las cosas. Hemos visto sus campus y la relación estudiantes con sus facultades y es inmejorable, sus laboratorios y la forma clara en que se presentan los programas, nos ha llevado a sentirnos muy cómodos en esta asociación".

La firma del documento que formaliza la creación del Instituto Tecnológico Campus Colchagua, se realizará en el Campus Talca, a las 12:00 horas del próximo martes 29 de noviembre.

Seminario de Derecho reúne a dirigentes gremiales y trabajadores

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Talca y la Dirección Regional del Trabajo realizaron, recientemente, en el Salón Diego Portales, el seminario "La Nueva Justicia Laboral, Libertad Sindical y Derechos Fundamentales".

La cita que reunió a un selecto grupo de panelistas especialistas en el área, trató sobre la Reforma Procesal Laboral, Los Derechos Fundamentales en la Nueva Justicia Laboral y la Libertad Sindical y su Protección en la Nueva Justicia Laboral.

La decana de la Facultad, Dra. Irene Rojas Miño, informó que la iniciativa reunió a representantes de organizaciones

sociales y sindicales con el fin de discutir y reflexionar sobre la posibilidad de crear una tutela judicial efectiva de los Derechos Laborales. "La judicatura laboral especializada se suprimió en Chile en 1981, siendo parcialmente restaurada cinco años después. Desde entonces que muchas regiones, entre ellas la del Maule, carecen de Tribunales del Trabajo. En consecuencia, se pretende que a partir de esta Reforma existan Tribunales del Trabajo, uno en Curicó y otro en Talca. Por lo tanto, todos los Tribunales que conozcan de causas laborales tendrán que tramitarlas de acuerdo a un procedimiento breve que deberá conducir el juez", explicó.

Pianista Armand Abols deleitó al público



Noches mágicas se vivieron las ciudades de Talca y Curicó en el marco de los conciertos ofrecidos por el pianista letón, Armand Abols, quien deleitó a las cientos de personas que asistieron a sus presentaciones organizadas por la Universidad de Talca.

En Curicó presentó un repertorio muy variado y demostrando su gran nivel. El artista al finalizar el concierto debió interpretar una pieza musical extra para deleite del público asistente.

En Talca, la gente aplaudió largamente la magistral presentación del pianista.

Ambos conciertos se realizaron tanto en el Salón abate Juan Ignacio Molina, como en el Centro de Extensión Curicó.

EN SEMINARIO ORGANIZADO POR LIBERTAD Y DESARROLLO

Rector expuso sobre los desafíos de la educación superior

En un seminario organizado por el Instituto Libertad y Desarrollo, el rector de la Universidad de Talca, Dr. Álvaro Rojas Marín, expuso sobre los "Desafíos Futuros del Sistema de Educación Superior Chileno".

Ante la presencia de la jefa de la División de Educación Superior del Mineduc, Pilar Armanet, rectores e investigadores, la autoridad universitaria planteó que el sistema chileno tiene a la excelencia como el primer desafío, dado el crecimiento y diferenciación del sistema universitario nacional, caracterizado por el aumento en el número de instituciones públicas y privadas, el notable incremento de la oferta de programas de pre y postgrado y la creciente demanda por la

educación superior. "La excelencia es un ideal que nunca se alcanza, pero que cuando gobierna la mente de los integrantes de una comunidad universitaria, se transforma en virtud, en inspiración, que abre la puerta de los claustros, para que en éstos sople el espíritu", manifestó.

Un segundo desafío planteado en la oportunidad, dijo relación con la progresiva vigencia de marcos internacionales de la educación superior. El rector Rojas afirmó que nuestras universidades, "ubicadas en un país que sustenta la paradoja de ser el más lejano del mundo comercialmente, pero que tiene el mayor número de acuerdos de cooperación y complementación en este campo, deben tomar debida

cuenta de lo que ocurre afuera de nuestras fronteras. Se requiere que las instituciones de educación superior sean sensibles, activas y contestatarias a los procesos económicos, tecnológicos y culturales que se dan en nuestro tiempo".

En la misma ocasión, la autoridad señaló que se debe estructurar un verdadero Sistema de Educación Superior. "Somos una comunidad, pero nuestros rasgos de individualidad son muy fuertes", acotó.

Otros desafíos planteados por el rector Álvaro Rojas en relación a la educación superior se enmarcan en la gestión del cambio y de la incertidumbre y la formación compatible con los nuevos requerimientos, es decir, el modelo formativo.



El rector de la Universidad de Talca, Dr. Álvaro Rojas durante su participación en el seminario organizado por Libertad y Desarrollo. Junto a él, Ernesto Silva, rector de la Universidad del Desarrollo; Juan José Ugarte, vicerrector Académico de la Pontificia Universidad Católica; y José Pedro Undurraga, rector de Inacap, acompañados de Carolina Velasco, de Libertad y Desarrollo.

Durante el seminario, expusieron los académicos José Joaquín Brunner, de la Escuela de Gobierno de Universidad Adolfo Ibáñez; Oscar Cristi; investigador del Centro de Investigación de Empresas y Negocios de la UDD y Patricio Meller, del Centro de Economía Aplicada de la Universidad de Chile, quienes hicieron una "Eva-

luación del Sistema de Educación Superior Chileno".

Junto al rector Rojas, presentaron sus puntos de vista sobre los desafíos futuros de la Educación Superior, Ernesto Silva, de la Universidad del Desarrollo, además del vicerrector Académico de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Juan José Ugarte.

Académico se especializa en Teledetección Espacial

Ya está de regreso el profesor, ingeniero forestal, John Gajardo quien viajó a Madrid, España, para realizar un Magíster en Sistemas de Información Geográfica y Teledetección Espacial en la Universidad de Alcalá de Henares.

Egresado en 1998 de la Universidad de Talca y luego de participar activamente en proyectos ligados a los Sistemas de Información Geográfica y ordenación del territorio, se sintió inmediatamente atraído por esta temática que tiene que ver con las nuevas tecnologías y la evolución de la cartografía hacia los sistemas digitales, materia que científicamente se concentra en la Geomática, disciplina que involucra múltiples técnicas ligadas al estudio de las variables geográficas y espaciales, pero a través de una interfaz digital, que posibilita el análisis e integración de la información espacial con otras variables de interés.

El profesor Gajardo, explicó que en este segmento se cuenta a los Sistemas de Posicionamiento Global (GPS), Sistemas de Información Geográfica (SIG), Teledetección Aérea y Espacial y una serie de otros métodos que miden las variables espaciales para incorporarlas a un sistema computacional. "Chile está comenzando a investigar en el tema del uso de la Teledetección, no obstante, si hablamos de Sistemas de Información Geográfica y



Prof. John Gajardo

de Posicionamiento Global, estamos a gran nivel, se podría decir que en teledetección estamos en una fase de desarrollo menor en comparación con Europa que la usan bastante, ya sea en estudios de prevención y detección de incendios forestales, evaluación de impacto ambiental, predicción de cosechas y evolución de los cultivos, entre otras cosas. No obstante, en los últimos cinco años se ha avanzado rápidamente en la asimilación e incorporación de estas nuevas tecnologías. Es todo un tema de futuro que está dentro de las líneas de acción prioritaria en la Universidad", dijo.

El especialista en Sistemas de Información Geográfica y Teledetección Espacial, se prepara ahora para trabajar en el nuevo Centro de Geomática de la Universidad de Talca, proyecto MECESUP en ejecución, que albergará a las carreras de Ingeniería Forestal, Agronomía, Ingeniería Civil en Computación y Arquitectura, y que se espera esté operativo a partir de marzo de 2006.

Con el compromiso de crear proyectos finaliza Congreso de Urbanismo

El académico de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Talca, Germán Valenzuela, calificó como exitoso el Primer Congreso de Urbanismo del Siglo XXI, que se efectuó el viernes 11 y sábado 12 de noviembre en el Salón Diego Portales del Campus Lircay.

El docente dijo que, en la actividad, organizada por el Comité de Desarrollo y Medio Ambiente del Colegio de Arquitectos, con el patrocinio de la Universidad de Talca, se reflexionó con respecto de lo que falta por hacer en las regiones, donde se debe redoblar los esfuerzos por generar ideas de desarrollo autónomas, más que estar preocupados de la descentralización. En este aspecto, dijo que la Universidad de Talca fue reconocida como la institución donde surgen estas ideas y emerge el respaldo para que las ciudades se desarrollen. "Es verdad de que necesitamos también una buena gestión política para hacer aparecer las regiones. Sin embargo, una región sin proyectos no surge, por lo que requiere de que las autoridades locales piensen el tipo de región que quieren y no que sean impuestas desde afuera", agregó.



El destacado arquitecto Pastor Correa recibe el Premio de Urbanismo 2005. Lo acompañan Jorge Cruz Weston, presidente del Consejo Regional del Colegio de Arquitectos y Julio Alegría, presidente del Comité de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del Colegio de la orden.

Resaltó la intervención del arquitecto brasileño, Fernando de Mello, invitado especialmente para la ocasión, quien señaló que el futuro de la región está en pensar el territorio completo como lugar urbanizable, humanizándolo, es decir, llevando el desarrollo a toda la gente para que tenga acceso a todos los bienes y servicios. Valenzuela coincidió en que es tarea de los arquitectos, urbanistas y de las Escuelas de Arquitectos, pensar cómo debe ser este territorio.

El desafío es que el año próximo se llegue a un segundo encuentro con proyectos más puntuales y en

lo posible con iniciativas que tengan una directa relación con la identidad de la Región del Maule.

En el marco del encuentro fue distinguido el destacado arquitecto Pastor Correa con el premio de Urbanismo 2005. Profesional titulado en la Universidad de Chile, posee un postgrado en Planificación Económica en la misma universidad, se ha desempeñado en el Ministerio de Obras Públicas y ha realizado docencia en varias universidades del país. Ha recibido en su trayectoria un total de 12 premios y distinciones por sus trabajos y labor profesional.

Escuela de Psicología firma convenio con Programa Servicio País

La Universidad de Talca y la Fundación para la Superación de la Pobreza, firmó un convenio que posibilitará una mayor participación de los alumnos de esta casa de estudios en el Programa Servicio País.

El acuerdo suscrito por el vicerrector Académico, Juan Pablo Prieto, y por el presidente de la citada Fundación, Rodrigo Jordán, establece un trabajo conjunto entre ambas organizaciones que, entre otras materias, compromete a la Universidad de Talca a colaborar académica y profesionalmente en términos de investigación y extensión con académicos, alumnos memoristas de pregrado y postgrado, y estudiantes en práctica de la Escuela de Psicología, en los ámbitos de la psicología social y de las organizaciones, ambiental y salud comunitaria, educación, salud y trabajo, entre otras.

Asimismo, facilitará apoyo a través de recursos bibliográficos y de búsqueda de información pertinente a temas de interés.

La Fundación para la Superación de la Pobreza, por su parte, a través del Programa Servicio País, otorgará espacios de práctica profesional para un máximo de 50 alumnos de las Escuelas de la Universidad de Talca, las que operarán bajo la responsabilidad del Programa, mediante el respectivo director re-



Rodrigo Jordán, presidente de la Fundación para la Superación de la Pobreza; Emilio Moyano, director de la Escuela de Psicología; Juan Pablo Prieto, vicerrector Académico, durante la ceremonia de firma de convenio.

gional, en conjunto con una contraparte técnica de la citada Escuela, que sea designada por la Universidad. Las prácticas, según se informó, se insertarán en los territorios donde se desarrollen las intervenciones del Programa Servicio País, en tanto que, el detalle de jornadas y horarios se convendrá de acuerdo a los requerimientos de las Escuelas de la Universidad de Talca y del Programa Servicio País.

Producto de este convenio la Región del Maule contará con más investigaciones orientadas al desarrollo de los territorios, un aumento de cupos, espacios para que los futuros profesionales realicen

prácticas profesionales orientadas al desarrollo comunitario, ejecución de seminarios, talleres que contribuyan al debate y generación de propuestas para el desarrollo de la Región.

Los documentos fueron firmados el miércoles 16 de noviembre en el Campus Talca, por el vicerrector Académico, Dr. Juan Pablo Prieto Cox, el director de la Escuela de Psicología, doctor Emilio Moyano, y Rodrigo Jordán y Nadia González, presidente de la Fundación para la Superación de la Pobreza y directora regional del Programa Servicio País, respectivamente.

Universidad de Talca lleva proyecto "Pinceladas del Maule" a Mendoza

Una notable variante tendrá esta versión del proyecto "Pinceladas del Maule", que año a año desarrolla la Universidad de Talca, ya que para esta ocasión los organizadores del evento determinaron su realización en la ciudad de Mendoza, Argentina.

Se trata de la undécima versión del proyecto, en el cual la Universidad de Talca invita a un selecto número de pintores nacionales, de las más variadas generaciones, para que, por espacio de cinco días, recorran los alrededores y puedan obtener la inspiración necesaria para plasmar el entorno en la tela.

En esta ocasión se trasladarán

allende la cordillera un total de 26 pintores. Ellos son Carlos Aceituno, Tatiana Álamos, Ruperto Cádiz, Ximena Cristi, Fernando Daza, Francisco de la Puente, Francisco Fernández, Lisi Fox, Omar Gatica, Luis Guzmán Molina, Mireya Larnas, Francisca Lohman, Alberto Ludwig, Javiera Moreira, Robinson Mora, Lisette Moller, Ismael Frigerio, Marcela Olivares, René Poblete, María Eugenia Terrazas, Andrés Vio, Pilar Vergara y Magdalena Vial.

De acuerdo a lo manifestado por el vicerrector de Extensión y Comunicaciones, Dr. Pedro Zamorano, la idea de trasladar hasta

Mendoza el proyecto nació con la finalidad de comenzar a internacionalizar las Pinceladas del Maule, además de tomar contacto con artistas trasandinos representantes de la plástica local. Cabe destacar que la delegación chilena tendrá una jornada de trabajo con representantes de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Cuyo, además de sostener diálogos tendientes a seguir fortaleciendo la propuesta cultural de la Universidad de Talca.

La undécima versión del proyecto "Pinceladas del Maule" se extenderá entre el miércoles 23 y domingo 17 de noviembre.

CENTRO DE EXTENSION CARLOS HOJAS Exhiben muestra colectiva de artistas cubanos



Hasta el 30 de este mes estará en exposición la muestra colectiva de artistas cubanos "Otras maneras de contar la Isla", recientemente inaugurada en el Centro de Extensión Cultural "Prof. Carlos Hojas Alonso", Campus Lircay de la Universidad de Talca.

Se trata de un conjunto de obras contemporáneas de autores, tales como, Mayra Yanes Valido, única mujer que integra el grupo, el joven Christian Gui-

llén Álvarez, un genuino representante del estilo naturaleza muerta, Pedro Cantero Rodríguez y Julio Trujillo Pérez que coinciden en sus trabajos en el tema del uso del cuerpo humano y el desnudo.

Según la crítica de arte, Liliana G. Díaz, estos artistas siguen optando y apostando por aquella dimensión del arte contemporáneo que es el reino de lo bello y lo sublime, la obra fabricada para el agrado y el éxtasis.

Presentan libro de poesías

"Subterráneo", se titula el libro que recoge la obra poética de los alumnos del Taller de Poesía de la Universidad de Talca, dirigido por la escritora y poetisa talquina, Marcela Alborno Dachelet, y que fue presentado el jueves 17 de noviembre, a las 20.00 horas, en el Salón abate "Juan Ignacio Molina", Casa Central de la corporación.

"Habitamos la palabra -la esencia- del lenguaje que se escribe a partir de lo vivido, capturamos las imágenes visuales para convertirlas en poéticas, sin embargo, para saber hallarlas, hay que saber buscarlas" señala Marcela Alborno al referirse al libro.

Mauricio Cepeda Meza, Paula Correa Maturana, Teresa Delpino Canales, Marcela Espinoza Fonseca, Sandra Gutiérrez Núñez, Teresa Huerta Avilés, María Fernanda Pino Obrador, Maite Pizarro Granada, Isis Rodríguez Rebollo, Iván Valdés Flores, Ana María Vilches Pardo y Alicia Villena Muñoz, son las doce voces, los doce seres habitantes de la palabra que dieron vida a "Subterráneo".

El libro corresponde al Taller de Poesía de Universidad de Talca, que patrocina la Vicerrectoría de Extensión y Comunicaciones.

Amplia convocatoria tuvo Día Abierto de Agronomía

Con una asistencia por sobre las quinientas personas que se retiraron encantadas con la actividad, se efectuó el domingo 13 de noviembre el “Día Abierto de Agronomía”, organizado por la Facultad de Ciencias Agrarias de

la Universidad de Talca.

La iniciativa, dirigida a toda la comunidad, especialmente a estudiantes de enseñanza media y sus padres, tuvo como escenario la cancha de Rugby del Campus Lircay, donde se levantaron módulos

especialmente habilitados para mostrar lo que hace cada uno de los centros tecnológicos y unidades de investigación de dicha Facultad y compartir demostraciones de poda,

fumigación de jardines, cata de vinos e hidroponía con los asistentes.

La directora de la Escuela de Agronomía, Paula Manríquez, informó que el objetivo se cumplió de acuerdo a las expectativas y donde se pudo ver a la gente muy entretenida e interesada con las exposiciones. Particularmente, gustó a los niños una mini granja con todo tipo de animales y aves, traída desde Peumo Negro.

La jornada se inició a las 11.30 horas, con una misa a la chilena que ofició el padre Felipe Egaña, quien destacó el hecho de que la Universidad se abra a la comunidad con este tipo de acciones que



muestran el quehacer universitario. Posteriormente, el público recorrió cada uno de los puestos donde, tanto estudiantes como profesores de los Centros Tecnológico de la Vid y el Vino, CTVV, el Centro de Suelos y Cultivo, CETSVC, el Centro de Investigación y Transferencia en Riego y Agroclimatología, CITRA, y el

Centro de Pomáceas explicaron sus respectivas labores académicas. “Invitamos a alumnos de colegios para que junto a sus papás vinieran a conocernos con la idea de que vieran cómo es la universidad, una institución donde cualquier joven estaría orgulloso de estudiar aquí”, apuntó Paula Manríquez.



Realizan Programa de Desarrollo de Recursos Humanos

Hoy viernes 18 de noviembre, a las 17:30 horas, en Salón Diego Portales, se realizará el lanzamiento oficial del Programa de Desarrollo de Recursos Humanos de esta corporación.

Este programa ha sido preparado considerando aspectos como el Plan Visión 2010; opiniones de las personas que trabajan en la Universidad de Talca; tendencias del mercado laboral y apoyo técnico de consultores externos.

La finalidad última que se ha propuesto la Dirección de Recursos Humanos, es la de desarrollar un plan orientado a fortalecer el

capital humano, el entorno laboral y los valores orientadores de la organización.

Cabe destacar que hoy la sociedad se transforma aceleradamente, por ejemplo, Internet ha puesto a disposición de todos los ciudadanos con alfabetización digital al día, miles de páginas con los más diversos contenidos. Todo ello ha transfigurado nuestro lugar de trabajo, la forma de relacionarnos con nuestros colegas, amigos y familiares. Evidentemente esta sociedad es radicalmente distinta a la que se vivía en los tiempos de la industrialización.

Hoy en día se viven nuevos desafíos, donde las organizaciones sí valoran la innovación, el compromiso y la proactividad de quienes la integran. La única ventaja sostenible en el tiempo es aquella desarrollada a partir de las personas y ello es lo que se busca cuidar y potenciar a través del Programa de Desarrollo de Recursos Humanos.

La invitación, entonces, queda extendida a toda la comunidad universitaria para participar del Programa de Desarrollo de Recursos Humanos. Mayores antecedentes los puede obtener en el correo electrónico rrhh@utalca.cl.

U. de Talca titula a Ingenieros Comerciales

En el Teatro Regional de Talca se llevó a cabo la ceremonia de graduación y titulación de los alumnos egresados de la Facultad de Ciencias Empresariales de nuestra Universidad.

El acto se efectuó el miércoles 16 de noviembre, a las 19.00 horas. En la ocasión un total de 149 profesionales fueron uno a uno recibiendo de manos



El alumno Cristian Marchant Cruz recibió el Premio Francisco Antonio Encina que otorga nuestra Universidad. En la fotografía junto al académico Germán Lobos.

de sus respectivos padres o familiares sus títulos que les acredita oficialmente como Ingenieros Comerciales Mención Informática e Ingenieros Comerciales Mención Administración. En ese ambiente, cargado de emotividad, el decano de la Dr. José Rojas, dijo estar seguro que los graduados son y serán un claro reflejo de la misión que tiene la Facultad, como es cultivar las disciplinas de gestión, formando profesionales de alta calidad, en un ambiente de mejoramiento continuo, dotados de una perspectiva global, capaces de apoyar competitivamente la creación y gestión de organizaciones que contribuyan al desarrollo de la sociedad. “A partir de ahora, están rotas las amarras. Ahora les corresponde a ustedes continuar volando por su cuenta. Volar libres, sin más limitaciones que su capacidad, su responsabilidad y los sueños e ilusiones que los motiven a trabajar y progresar”, dijo.

Distinguidos como los mejores egresados de la promoción, recibieron el premio Francisco Antonio Encina que otorga la Universidad de Talca, los ingenieros Cristian Fernando Marchant Cruz y María José Figueroa Rojas. En tanto, se procedió a premiar también a quienes destacaron durante su trayectoria académica, estímulos que entregaron el presidente de ASICENT, Slaven Agnic y el agente zonal (s) de la Mutual de Seguridad, Osvaldo Delgado, a los estudiantes Juan Leonardo González Mesa, Irma Macarena Peña, Vivian Alejandra Bravo Tapia y César Mauricio Caroca Jara, respectivamente.

Universidad de Talca: destacada a nivel nacional

En el marco de un ranking elaborado por la Revista de El Sábado de El Mercurio, que considera las mejores universidades del país, nuestra casa de estudios destaca en el grupo de las “Top Ten”.

En el informe se evaluaron a las universidades según calidad de estudiantes y docentes, el nivel de investigación e infraestructura.

En el primero de los ítems –calidad de los estudiantes– nuestra Corporación se encuentra en el décimo lugar. Para este indicador se utilizaron dos variables: la cantidad de estudiantes que se matricularon en las universidades y que estuvieron dentro de los 27.600 con derecho a Aporte Fiscal Indirecto y los montos que las instituciones recibieron por cada uno de ellos.

En el ámbito “calidad docente”, la Universidad de Talca obtiene el sexto lugar de un total de 51 instituciones de educación superior. Aquí, la pu-

blicación, consideró los postgrados de los profesores y la cantidad de alumnos por docentes. En materia de Investigación, nuestra Universidad ocupa la séptima posición. Se consideró las publicaciones reconocidas en el mundo científico internacional y los proyectos financiados por el sistema nacional, además de los montos involucrados.

En cuanto a infraestructura, la Universidad de Talca se ubica en la décima posición. Este ítem no sólo consideró la superficie construida por alumno, sino que también, lo que denominó la Revista como “la infraestructura intelectual”, es decir, los títulos en biblioteca y los computadores de la universidad, en relación a su matrícula. Quienes deseen conocer el artículo pueden acceder a él a través de la siguiente dirección: http://diario.elmercurio.com/2005/11/16/el_sabado/_portada/index.htm